
 
 

 

 
www.diputados.gob.mx 

 

 

 
México, D.F a 23 de junio del 2010.  
 
PATRICIA GONZÁLEZ  RODRÍGUEZ  
Procuradora de Justicia del estado de Chihuahua.   
 
Entrevista concedida a los representantes de los 
medios de comunicación, al término de la reunión 
con la Comisión Especial para conocer y dar 
seguimiento puntual y exhaustivo a las acciones que 
han emprendido las autoridades competentes en 
relación a los feminicidios registrados en México. 
 

PREGUNTA.- La violencia no cesa en Chihuahua, ¿qué es lo que va a 
ocurrir?, parece ser que la presencia del Ejército no ha funcionado. 
 
RESPUESTA.- Bueno, mira, en el Ejército ahorita está una contención, 
pero alrededor de Ciudad Juárez principalmente; en realidad quienes 
están con el despliegue operativo de contención de la violencia es la 
Policía Federal hay cerca de 5 mil agentes de la policía federal; el 
Ejército mexicano está haciendo contención, pero solamente en los 
alrededores de la ciudad, ya no está trabajando directamente en las 
calles de Ciudad Juárez. 
PREGUNTA.- A pocos días de que se lleven a cabo las elecciones la 
situación en Juárez cómo se da, ¿hay riesgo de que pudiera impactar en 
las elecciones?  
RESPUESTA.- No, difícilmente, realmente, lo que existe en Ciudad 
Juárez es una violencia que se está dando dentro de los grupos 
criminales de la delincuencia organizada y es contra quien se está 
trabajando, por parte de la Policía Federal y las policías estatales y la 
misma policía municipal.  
PREGUNTA.- En el caso de los feminicidios (inaudible) a raíz del 
crecimiento del narco en Ciudad Juárez, parece que ya no es tema de los 
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medios de comunicación o ¿cuáles son las últimas cifras que tienen 
ustedes al respecto? 
RESPUESTA.- No, mira, la constante del feminicidio en mi estado como 
en el resto del país sigue, continúa, debido a que es también un 
aspecto que se genera en causas y factores criminógenos  
relacionados con la cultura. La violencia contra las mujeres y la 
misoginia es parte de este país y creo que hasta que no se desarrollen 
políticas públicas reales de una justicia efectiva se podrá lograr 
disminuir el fenómeno del feminicidio. 
Entonces aquí nosotros trabajamos, principalmente la Procuraduría 
estatal, con las investigaciones, que es lo que nos corresponde. Cada 
autoridad tiene que hacer la parte que le corresponde; nosotros 
hemos hecho lo que nos corresponde en investigar crímenes 
relacionados con feminicidios y, bueno, hemos logrado detenciones 
muy importantes en el asunto del feminicidio.  
PREGUNTA.- Pero han aumentado éstos.  
RESPUESTA.- Sí, aumentan en una constante permanente. Tenemos 
una constante de alrededor de 24, 25 feminicidios al año en Ciudad 
Juárez, a partir del 2004, 2005, y el asunto de las Muertas de Juárez 
bueno, creo que está prácticamente resuelto, lo del pasado, con 
algunas excepciones, la mayoría de esos asuntos se esclarecieron y se 
detuvieron a los probables responsables de esos feminicidos. 
 
Ahorita la problemática de los homicidios de mujeres está más bien 
relacionada con la delincuencia organizada, o sea, muchas mujeres 
han muerto en manos de la delincuencia organizada, de los grupos 
criminales del crimen organizado. 
PREGUNTA.- ¿Están participando en el narco ellas? 
RESPUESTA.- No, no es que estén participando directamente en el 
narco. Ellas son víctimas indirectas de la delincuencia organizada, 
porque en ocasiones son sus propias parejas y ellas desconocen que 
sus parejas o sus esposos o concubinos o hermanos están realizando 
actividades asociadas a la delincuencia organizada.  
PREGUNTA.- ¿Cuál es la estadística?  
RESPUESTA.- Tenemos una estadística, en Ciudad Juárez 
concretamente de alrededor de 200, más de 200 casos de mujeres 
que han muerto como víctimas indirectas de la delincuencia 
organizada.  
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PREGUNTA.- ¿Y la muerte de funcionarios públicos también?  
RESPUESTA.- También. Bueno, han muerto bastantes policías, un 
numero considerable de policías y, bueno, nosotros tratamos de 
enfocar todos nuestros esfuerzos a la resolución de los casos por 
niveles de categorías; hablamos de las muertes de mujeres asociadas a 
delincuencia organizada por cuestión indirecta, es decir por sus 
familiares y también de los mismos policías, policías honestos, 
trabajadores, que han enfrentado la problemática del crimen 
organizado en Juárez han muerto. 
Obviamente también han muerto algunos, que son los menos, que 
pudieran tener algún nexo con el crimen organizado.  
PREGUNTA.- ¿Qué lapso es?  
RESPUESTA.- Solamente es el lapso del 2008 a la fecha, son dos años y 
medio de mujeres que han muerto como víctimas indirectas de la 
delincuencia organizada.  
PREGUNTA.- ¿Y cuál es la numeralia en caso de las muertes relacionadas 
con el crimen organizado, hombres y mujeres? 
RESPUESTA.- En Ciudad Juárez, o en la frontera concretamente, son 
del 2008 a la fecha superior a cinco mil casos.  
PREGUNTA.- ¿Y cuál es el saldo de los huérfanos, de los niños que han 
quedado sin padres por esta violencia?  
RESPUESTA.- Ahí tenemos un programa que estamos desarrollando con 
la Secretaría de Gobernación. El maestro Gómez Mont instruyó a 
personal a su cargo para que con la procuraduría estatal se desarrolle 
el programa para atender a las víctimas indirectas de la delincuencia 
organizada, dentro de los cuales se encuentran huérfanos y personas 
viudas. Hay varias categorías que ya estamos trabajando con 
protocolos muy específicos para cubrir necesidades de las víctimas 
indirectas que permitan romper el círculo de la violencia. 
PREGUNTA.- Pero ¿el número de huérfanos, lo tiene? 
RESPUESTA.- Sí. Lo que pasa es que no quiero incurrir en un error, 
pero tenemos ya avances sobre un número considerable de huérfanos 
y de personas que se quedaron viudas.   
PREGUNTA.- ¿(Inaudible) que no los trae ahorita es que no los hay, 
procuradora?  
RESPUESTA.- No, sí los hay, discúlpame. Es un trabajo profesional, no 
recuerdo exactamente el número y no quiero dar un número 
impreciso.  
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Gracias. 
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